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SÚMULA DA 192ª REUNIÃO ORDINÁRIA CEF-CAU/RS 
 

DATA: 07 de julho de 2021, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h 

LOCAL: Reunião Remota, realizada por meio de vídeo conferência, conforme Ad 
Referendum 006/2020 

 

PARTICIPANTES 

Rodrigo Spinelli Coordenador 

Rinaldo Ferreira Barbosa Membro 

Fábio Müller Membro  

Luiz Antônio Machado Veríssimo Membro suplente 

ASSESSORIA 

Jéssica Nataly Santos de Lima Assistente de Atendimento e Fiscalização 

Flavio Salamoni Barros Silva Assessor Jurídico 

Melina Greff Lai Arquiteta e Urbanista  

SECRETARIA Maria José Mendes da Silva Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADO Luciano Antunes de Oliveira Gerente de Comunicação 

 

1.       Verificação de quórum 

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os conselheiros acima 
nominados. A conselheira Lidia Glacir Gomes Rodrigues solicitou a convocação do 
seu membro suplente. Registra-se que o conselheiro Luiz Antônio Machado 
Veríssimo acessou a reunião com seu e-mail pessoal. 

 
2. Aprovação das súmulas da 191ª Reunião Ordinária e do Fórum de Coordenadores 

Discussão As súmulas da 191ª Reunião Ordinária e do Fórum de Coordenadores, enviadas 
previamente, foram aprovadas com 3 votos favoráveis e 1 abstenção. 

Encaminhamento Colher assinatura do coordenador e da secretária e publicar no site do CAU/RS. 

 
3. Comunicações 

Relator Rodrigo Spinelli 

Comunicação O conselheiro Spinelli questiona sobre reunião da CEF Sul e a assessora Jessica faz 
esclarecimentos sobre os procedimentos. O conselheiro Spinelli solicita que sejam 
reenviados os convites aos participantes. Ele também informa sobre o retorno de 
formaturas presenciais na Univates. 

 
4. Apresentação da pauta 

Mantida a pauta previamente apresentada.  

 

5. Ordem do dia 

 

5.1. Deliberação de Registros profissionais 

Fonte Assessoria 

Relatora Jéssica Lima 

Discussão A assessora Jessica apresenta a minuta de deliberação para avaliação de registros 
profissionais de 16 de junho a 6 de julho de 2021 e os(as) conselheiros(as) avaliam. 

Encaminhamento Deliberação CEF 032-2021 - Aprovação para registros profissionais no período de 
16 de junho a 6 de julho de 2021 de 2021: aprovada com 4 votos favoráveis. 
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5.2. Balanço sobre o Seminário de Ensino/Redação da Carta de Santa Maria 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão O conselheiro Spinelli fala sobre o balanço sobre o Seminário de Ensino e a redação 
da Carta de Santa Maria. O conselheiro Veríssimo faz elogios à organização, ao 
local e à escolha dos integrantes e faz considerações referentes à participação dos 
coordenadores. O conselheiro Spinelli avalia que evento foi muito produtivo, 
muito bem estruturado e que obteve participação expressiva. Ele faz um relato 
sobre a análise dos dias do evento e destaca as falas dos convidados.  
O conselheiro Fábio avalia positivamente o Seminário e parabeniza a CEF-CAU/RS 
e a organização do evento. Ele faz um relato e destaca a consistência das temáticas, 
o nível do debate e o número de participantes. Ele ressalta a condução do 
conselheiro Spinelli e das conselheiras Cecilia Giovenardi Esteve e Márcia Martins 
e faz considerações referentes à divulgação e à mesa de fechamento. O 
conselheiro Rinaldo avalia positivamente o formato e o local e faz observações em 
relação ao conteúdo abordado pelos participantes.  
A assessora Jessica faz um relato sobre sua percepção em relação ao evento e 
parabeniza a Comissão e a equipe. Ela fala sobre debate ocorrido no chat do 
Youtube e fala sobre falhas ocorridas no áudio da transmissão. O conselheiro 
Spinelli fala sobre o debate acerca das DCNs e complementações. O conselheiro 
Rinaldo destaca pontos relacionados ao EaD e às DCNs e fala da importância da 
atuação. O conselheiro Spinelli sugere o destaque desses pontos na Carta de Santa 
Maria. O conselheiro Fábio reitera posicionamento de que movimentações são 
necessárias.  
O conselheiro Rinaldo faz um relato sobre o histórico de ações realizadas sobre as 
DCNs e avalia a necessidade de ação. O conselheiro Fábio propõe a elaboração de 
um posicionamento do CAU/RS sobre as DCNs e sugere realização de reuniões com 
as entidades. Os conselheiros debatem sobre ações e importância do 
entendimento do Plenário acerca da relevância da qualificação do ensino. O 
assessor Flavio fala sobre a importância da realização de ações práticas e efetivas 
para atingir a sociedade. O conselheiro Spinelli solicita que Assessoria paute 
assunto para próxima reunião.  
O conselheiro Rinaldo avalia que divulgação externa também deve ocorrer em 
outras plataformas, além das redes sociais e internet. O conselheiro Fábio reforça 
a importância do estabelecimento de ações, após os debates, e retoma pautas em 
consenso. O conselheiro Spinelli reforça pontos para inclusão na Carta de Santa 
Maria. O conselheiro Veríssimo avalia que o conteúdo da Carta deve ser mais 
objetivo e que o documento a ser elaborado sobre DCNs deve ser mais 
aprofundado. O conselheiro Rinaldo propõe a realização de reunião conjunta com 
a CEP-CAU/RS sobre atribuição profissional e ensino continuado. A assessora 
Jessica faz esclarecimentos sobre procedimentos de encaminhamentos das 
solicitações. O conselheiro Veríssimo faz sugestão de convidada para reunião. 

Encaminhamento Conselheiros(as) revisarão a redação da Carta de Santa Maria. Assessoria enviará 
convite à participante de reunião. 

 

5.3. 2ª Reunião com os Coordenadores de Curso 
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Fonte Assessoria 

Relatora Jéssica Lima 

Discussão A assessora Melina fala sobre retorno de coordenadores de curso para a 2ª 
Reunião de Coordenadores de Curso e o conselheiro Fábio informa que os convites 
devem ser enviados aos coordenadores de extensão. A assessora Jessica faz 
esclarecimentos e informa que o convite será reforçado. Ela questiona sobre o 
envio de convite à representante de estudantes e sobre o formato da reunião. O 
conselheiro Spinelli informa que o objetivo é debater sobre os questionamentos 
dos limites da extensão. O conselheiro Fábio fala sobre as ações necessárias e 
sugere o envio de deliberações para embasamento da discussão. Os conselheiros 
debatem sobre o funcionamento das atividades de extensão nas instituições de 
ensino. O conselheiro Spinelli solicita que Assessoria crie apresentação com os 
pontos destacados, com apoio do setor Jurídico. A assessora Jessica questiona 
sobre participação de representante da FeNEA e o conselheiro Spinelli avalia ser 
adequado. 

Encaminhamento Assessoria enviará os convites e criará apresentação, com apoio do setor Jurídico. 

 

5.4. Ensino a Distância (EaD) – ações imediatas 

Fonte Assessoria 

Relatora Jéssica Lima 

Discussão A assessora Jessica faz um relato sobre as solicitações realizadas e informa sobre 
convite para a participação da Gerência de Comunicação. Ela sugere que sejam 
definidas as formas de divulgação do posicionamento do CAU/RS. O conselheiro 
Fábio fala sobre as diretrizes de valorização do ensino presencial e da defesa da 
qualidade do ensino. Ele reitera proposta de elaboração de campanha de 
comunicação, com apresentação ao Conselho Diretor e à Presidência. A assessora 
Jessica informa sobre as ações realizadas.  
O conselheiro Fábio reforça a importância de ações de comunicação voltadas à 
sociedade e os pontos debatidos acerca do ensino e da profissão. O gerente 
Luciano fala sobre as estratégias para comunicação com os públicos e sobre troca 
de agência de Comunicação. Ele faz esclarecimentos sobre verbas destinadas à 
divulgação e faz sugestões de ações. O conselheiro Rinaldo faz considerações e 
destaca a urgência de campanha publicitária de valorização profissional destinada 
à sociedade, com aporte de recursos. 
O conselheiro Spinelli solicita que Assessoria verifique com a Chefia de Gabinete 
sobre envio de ofícios aos Conselhos. O conselheiro Fábio destaca a importância 
de atuação em várias frentes, com ação imediata em relação ao EaD e, 
paralelamente, a construção da campanha voltada à sociedade. O gerente Luciano 
fala sobre a necessidade de uma campanha possuir um foco para o adequado 
atingimento do público e reforça a importância do direcionamento de verba à 
Comunicação. Ele faz esclarecimentos referentes à elaboração de artigos para 
envio aos veículos digitais e impressos.  
O conselheiro Spinelli fala sobre carta do EaD e solicita que Assessoria disponibilize 
documento no Google Drive para revisão. O gerente Luciano sugere a realização 
de evento de lançamento da Carta de Santa Maria e fala sobre o lançamento de 
cartilha. A assessora Jessica sugere a revisão de documentos criados para 
publicação. O gerente Luciano sugere o monitoramento do site de Ensino para 
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atualização com materiais de divulgação. A Comissão debate sobre os 
encaminhamentos. O conselheiro Spinelli reforça os seguintes encaminhamentos: 
revisão dos documentos criados, finalização da Carta de Santa Maria, revisão da 
carta do EaD, retorno dos Conselhos, redação de artigo pelo conselheiro Fábio e 
definição de demais colaborações para redação de artigos.  

Encaminhamento Assessoria verificará envio de ofícios aos Conselhos e incluirá carta do EaD no 
Google Drive. Conselheiro Fábio redigirá artigo. 

 

5.5. Alteração da Classificação do curso de Arquitetura e Urbanismo Cine Brasil - INEP 

Fonte CEF-CAU/RS 

Relator Rodrigo Spinelli 

Discussão Assunto não tratado devido à extensão das demais pautas. 

Encaminhamento Pautar novamente para a próxima reunião. 

 

5.6. Cálculo de Tempestividade 

Fonte Assessoria 

Relatora Jéssica Lima 

Discussão Assunto não tratado devido à extensão das demais pautas. 

Encaminhamento Pautar novamente para a próxima reunião. 

 

6. Definição da pauta da próxima reunião 

Assunto Deliberação de Registros Profissionais 

Fonte Assessoria 

  

7. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 12h com os(as) participantes acima nominados(as).  

 
 
 
 
 
 

RODRIGO SPINELLI  
Coordenador da CEF-CAU/RS 

 
 
 

 
MARIA JOSÉ MENDES DA SILVA 

Assistente de Atendimento e Fiscalização 
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